

Los revolucionarios de oficio.

Llama positivamente la atención ver que cuando el país ha entrado en una época de progreso y de paz, existan individuos que traten de perturbar esta, por medio de motines que más tienen de bandolerismo que de política.....

Los revolucionarios de oficio persisten en su odioso sistema; pero el buen sentido del pueblo se sobrepone á sus torpes propósitos y se pronuncia en un sentido enteramente favorable al actual orden de cosas.

La República no quiere volver á la época de las asonadas, tan funesta para todos y cada uno de los Estados que la componen.

Lo que México pretende, lo que aspira y lo que urgentemente reclama, es el reposo de una paz que asegure sus intereses, que afiance las garantías de los ciudadanos y que nos coloque en condiciones propicias, para fomentar los elementos de riqueza con que la naturaleza nos favorece.

Hace pocos días circuló en esta Capital la alarmante noticia de que en la frontera del Norte había estallado un movimiento revolucionario.

Los desocupados del zócalo celebraron la feliz nueva pronosticando de paso los sucesos futuros. Y hasta hubo algunos que mandaron sacar sus pistolas de la casa del apreciable Sr. Bustillos y agenciar la compra de un mal rocinante en el meson de San Dimas.

Pero el gozo se les fué al pozo, porque resultó que dicho movimiento no había sido más que el parto de los montes. Desvanecida la ilusión, esa ilusión deslumbradora de andar á sablazos y balazos, saqueando las poblaciones y sacrificando intereses sagrados, resolvieron los bélicos guerreros volver otra vez á guardar sus armas en la casa del filántropo Bustillos, para continuar sus laboriosos trabajos á la sombra dulce y sabrosa de los arbolitos.

A propósito de la intentona revolucionaria en la frontera del Norte, dice la *Voz de Nuevo León*, lo siguiente, que reproducimos para tranquilidad de los espíritus inquietos:

FRACASO DE UNA CONSPIRACION.

PREPARATIVOS DE UNA REVUELTA.—SU DESARROLLO.—PROVIDENCIAS PARA EVITARLA.—CAPTURA DE SU JEFE Y OTROS VARIOS CONSPIRADORES.—AYUDA DE LA POLICIA AMERICANA.

Hace algunos meses que un Sr. Francisco Ruiz Sandoval llegó á Laredo Texas y empezó desde luego á conspirar contra la paz de la Frontera Mexicana. Este individuo mexicano de origen, fué oficial del ejército y puesto en retiro se lanzó á las revueltas ocurridas en las Repúblicas del Sur, donde se hizo llamar General entre los revolucionarios de aquellos países. Volvió á México cuando en Sur América se restablecieron la paz y tranquilidad públicas y como hubiera perdido su carácter de mexicano, por haber servido á país extranjero, sin permiso del Gobierno, y como su conducta en la capital de la República fuera inconveniente y nociva, se le desterró como extranjero pernicioso y vino, como hemos dicho al principio, á conspirar á Laredo Texas; se puso en contacto con algunos contrabandistas y malhechores que siempre buscan como albergue la línea divisoria entre México y Estados Unidos para poder pasarse á uno ó otro territorio, al ser perseguidos por la justicia. Ofreciéndoles á éstos dar un golpe de mano sobre la aduana de Laredo ó de Piedras Negras donde siempre existen cantidades considerables de dinero, lo gró comprometer en su empresa á algunos cincuenta hombres, ayudado en esto, según sabemos, por Paulino Martínez y alguno otro, cuyo nombre no expresamos por no tener las seguridades necesarias al efecto. La falta de armas y de caballos hizo que de día en día se aplazara el momento en que Ruiz Sandoval intentara su citado golpe de mano, pero entre tanto esto pasaba se propagaban por los alborotadores especies alarmantísimas á lo largo del río Bravo, y así se contaba unas veces que habían pasado de Estados Unidos á territorio mexicano cien hombres, otras que estaban para pasar unos quinientos y ocasión hubo en que se dió por cierto el que había sido tomada la Villa de Hidalgo por los revoltosos, habiendo especies semejantes llegado á ser acogidas en los periódicos que, con desdoro de México, publican algunos mexicanos en Laredo Texas.

Para tranquilizar á los pueblos fronterizos el General en Jefe de esta Zona dispuso cubrir militarmente la línea del Bravo, dando el mando de ella al Sr. Coronel Luis Cerón.

Llegó al fin el momento en que se reunieran los hombres apalabrados por Ruiz Sandoval y un grupo de diez ó doce fué á verificar su paso del río hácia México cerca de Guerrero de Tamaulipas, y otro de veintitres entre Laredo y Villa de Hidalgo, á inmediaciones de Las Islitas y el rancho La Escondida. La policía americana, cumpliendo con los deberes internacionales que son del caso, vigilaba á los conspiradores, á quienes no podía aprehender sino sorprendiéndolos en flagrante delito y auxiliada por fuerza federal de Estados Unidos, siguió los pasos del grupo principal, en tanto que el Coronel Cerón con cincuen-

ta hombres hacia cosa semejante á lo largo del río por el lado de México; al efectuar ese grupo el paso del río, al oscurecer del día 25, fué tiroteado por la fuerza de Cerón y habiendo huido á territorio americano, la policía de aquel país, que llegó en los instantes más oportunos, comprendió al titulado General Ruiz Sandoval y á otros seis más llamados Abelardo López, Rafael Zertuche, Amado Gutiérrez, Guatimalupo S. Cuellar, Salomé Arce, Amado R. García, habiendo el coronel Cerón recogido los caballos que dejaron abandonados al lado de México y hecho prisionero á Jesús Gárate.

JUAN LEOPOLDO BOLAÑOS.

Profunda, inmensa pena nos ha causado la noticia transmitida por el telégrafo de la inesperada muerte de nuestro amigo, de nuestro hermano de corazón el inspirado varo oaxaqueño Juan Leopoldo Bolaños.

Colaborador de la *Patria*, *diario* y de la *Ilustrada*, pudimos apreciar sus relevantes dotes como poeta y como escritor.

De nuestras prensas salió un precioso tomito de versos que fueron elogiados calurosamente por la prensa.

Juan Leopoldo, como aquí le llamábamos, era un amigo leal, franco, incapaz de una mala acción. Le queríamos sinceramente y esperábamos con ansia sus visitas cotidianas, porque su amena conversación, sus ocurrencias peregrinas y la fluidez de su palabra, nos hacían pasar un rato agradable.

Nuestro inolvidable amigo ocupó varios puestos públicos de importancia. Figuró en la Cámara de Diputados, fué defensor de la Suprema Corte Militar, y últimamente desempeñaba el cargo de Director del Periódico Oficial de Oaxaca.

Juan sabía pensar bien, sentir mucho y querer entrañablemente á cuantos tuvimos la dicha de contarnos en el número de sus amigos. Era todavía muy joven; por lo tanto, confiaba en el porvenir; pero la muerte—esa implacable—nos le arrebató de una manera inesperada y cruel.

Duerma en paz el inspirado escritor. Reciba su apreciable familia, residente en Oaxaca, los sinceros votos de condolencia que los redactores de la *Patria* le envían en estas líneas, poseídos del más profundo sentimiento.

POLITICA EUROPEA.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR PARA "LA PATRIA"

Madrid, 7 de Junio de 1890.

SUMARIO.—Política española.—Los tratados de comercio.—Fiestas.—La procesión del Corpus.—Centenario de Colón.—Francia.—Constans.—Noticias.

Sr. Director.

Muy señor mío:

La política española está hoy reducida á los cabildos del Gral. López Domínguez que indudablemente por encargo del Sr. Sagasta, aspira á formar un Gabinete, ni más ni menos que como se forma una compañía de zarzuela para una provincia de tercer orden; en lugar de actuar en la calle de Sevilla, se trabaja en el Salón de Conferencias, pero el empresario, que en este caso fista mucho á ser caballo blanco, no inspira confianza y el Gabinete no se forma, ni se formará.

De todas las disidencias, en que hoy abunda el partido liberal, indudablemente la más seria es la del Sr. Gamazo que en ningún caso puede en mi opinión, aunarse con Sagasta, porque les separa la cuestión económica, que aunque algunos digan que nada tiene que ver con la política, es una cuestión esencialmente de Gobierno, y por consecuencia, una de aquellas en que sin unanimidad de pareceres, no es posible gobernar.

Hay muchos, para quienes la política representa soldar y quitar destinos, y ajustar el número de distritos que hay que dar á los elementos que constituyen, lo que ha dado origen á llamarla la ponderación de las fuerzas. Para esto solo interesa saber que cargos hay vacantes, y quienes han de ocuparlos, pero para el país, lo que principalmente interesa hoy, es la cuestión económica, que tiene dos aspectos importantísimos en estos momentos. Es el primero la nivelación del presupuesto, entendiéndolo por tal, no la ridícula pretensión de nivelarlo en un día, sino el planteamiento de una política seria que tienda á llenar esta necesidad; es el segundo la cuestión de los tratados de comercio que espirarán en Febrero de 1892, y que por consecuencia hay que denunciarlos en Febrero de 1891.

Es este un punto de vista que se relaciona con la industria, el comercio y la producción nacional, es decir, con la vida del país; que por efecto no solo de la situación de España, sino de la situación económica general de Europa entera, atraviesa una crisis que sino se remedia puede ser de funestas consecuencias.

Y esta cuestión económica no la arregla el Gabinete de Sagasta, ni la fusión, ni el Gabinete intermedio, ni más que un Gobierno, que teniendo unidad de criterio económico, dedique en primer término sus esfuerzos á este género de cuestiones.

De aquí la creencia general de que á pesar de todos los esfuerzos del General López Domínguez, el partido conservador será inmediatamente llamado al poder.

Y además de la cuestión económica, hay una razón política, porque el banquete de la Alhambra, ha venido á demostrar el fracaso de la política que bajo el punto de vista monárquico, se guía Sagasta de acuerdo con Castelar.

Hay quien dice que todo el trabajo del ilustre tribuno, en la realidad de la política monárquica, se queda reducido á que haya una república menos.

Las fiestas menudean. La procesión del Corpus, ha sido solemne, y seguramente de todas las fiestas realizadas hasta ahora, es la que debe haber producido más resultado al comercio madrileño. Prescindiendo de algunos fraes y levitas para los cofrades, *pas mal* de guantes, en percalina ha habido verdadero derroche, y de los pueblos de la provincia de Madrid, la concurrencia ha sido enorme.

La procesión ha resultado, porque estaba dirigida por liberales, iba la guardia amarilla, la milicia nacional y el clero, por consecuencia, era una verdadera representación de todo lo tradicional en nuestra patria. Únicamente á mí me resultó demasiado larga: no sé si será de rubrica que raye un cura detrás de otro, pero entiendo, que si hubiera ido por mitades no partidos en dos, sino de veinte en fondo, hubiera resultado más corta y más vistosa.

Ayer se abrió la Exposición de flores, mañana habrá fiesta nocturna en el Retiro, el Domingo toros de beneficencia, hoy abierta una Exposición de perros, se prepara el carrusel, y en fin, que el que no se divierte, será porque no quiere, porque hay para todos los gustos.

Aceptada por el Sr. Cánovas la Presidencia de la Junta Nacional Central para el Centenario de Colón, se activan los trabajos para una reunión nueva y según mis noticias, cada comisión emitirá muy en breve un dictámen, con lo cual se formará un punto de partida para preparar todo lo que al Centenario se refiera.

La opinión está hecha en favor de la celebración del Centenario y por consecuencia el Gobierno este, como cualquiera que pueda sucederle necesariamente tendrá que apoyar, porque cuando la opinión se pronuncia de un modo decisivo, el Gobierno no puede sustraerse á su influjo. Ya lo he dicho en otra ocasión, el Centenario no sólo tiene importancia por lo que representa en sí, sino por lo que puede contribuir á la Unión Hispano-Americana, que es la grande importancia para nuestros intereses y para los de la América española, que tan brillante muestra ha dado de su estado de producción y de cultura, en el último Certamen Internacional de París.

Sobre la forma en que América y España se han presentado en la última Exposición, acaba de publicar un libro muy curioso, que contiene un estudio histórico, geográfico, comercial y estadístico de las Repúblicas Argentina, Bolivia, Chile, Colombia, Costa-Rica, Ecuador, Guatemala, Honduras, México, Nicaragua, Paraguay, Perú, Salvador, Uruguay y Venezuela; además publica el número de expositores premiados en cada una de estas Repúblicas, vistas de los pabellones y retratos y biografías de los jefes de Estado, y de los principales individuos de los Comités y los Jurados. El libro que se titula «América y España en la Exposición Universal de París» contiene un precioso trabajo sobre la riqueza en España, y es la primera publicación y hasta ahora la única que se ha hecho en castellano sobre la Exposición Universal.

Constans, el Ministro del Interior de Francia, la víspera de publicar el indulto del Duque de Orleans decía á los periodistas franceses y á los corresponsales que el indulto no se realizaría; así es que todos los bien informados han dicho que el indulto no se acordaba, cuando ya estaba acordado. Sin duda Constans quería evitar la interpelación socialista, y no lo ha logrado porque Mr. Dumay y algunos otros Diputados obreros piden el indulto de todos los procesados y de todos los sentenciados políticos. Esta cuestión dará juego.

Para concluir ha sido llamado al Ministerio de Colonias inglés el Gobernador de Gibraltar, cada día son más graves las disidencias entre Bismarck y el Emperador Guillermo, la alianza Franco-Rusa puede considerarse como fracasada, el crimen del Notario, continúa ocupando á París que espera por momentos la llegada del asesino, y que Francia tiene más sentido práctico que nosotros, estudia muy detenidamente la cuestión de los tratados de comercio á que aquí no se da importancia ninguna por lo que solo piensan en continuar rogoteando la persona.

Apríeta el calor, con él se aviva mi natural holganza,

por lo que cierro esta carta quedando de vd. afectísimo seguro servidor.

GARCÍ-FERNÁNDEZ.

NOTICIAS.

La Sociedad "La Buena Madre."

Antes de anoche, concurrimos á una de esas fiestas simpáticas que dejan siempre gratísimos recuerdos, á una de esas fiestas que revelan la elevación de sentimientos de la humanidad.

«La Buena Madre», asociación benéfica que cuenta seis años de existencia, celebró su aniversario en el Gran Teatro de Vergara con sujeción al siguiente programa: Primera parte.—I. Guillermo Tell, gran obertura por la orquesta bajo la dirección del profesor Sr. Alberto Amaya.—Rosini. II.—Lectura de la Memoria de la Sociedad «La Buena Madre» por la Secretaria Srita. Ignacia Ramírez. III.—Trema o vil, dúo cantado por las Sritas. Rosa y Micaela Alvarez.—Arditi. IV.—Poesía por el Sr. Agapito Silva. V.—2.ª Rapsodia ejecutada al piano por el joven Rafael Silva.—Liszt. VI. Rigoletto. Cuarteto por las Sritas. Rosa y Micaela Alvarez y los Sres. Manuel Rincón y Estéban Castañarez.—Verdi. (Intermedio de 15 minutos.)—Segunda parte. VII. Patinadores. Wals ejecutado por la orquesta. VIII. Cuadro dramático en verso, en un acto, original del Sr. Alfonso Rodríguez, quien lo intituló: «Caridad», desempeñado por la Srita. Micaela Gutiérrez y los Sres. Rafael Sosa y Carlos Villegas. IX. Un Ballo in Maschera. Fantasia ejecutada en el violín por la Srita. Margarita Kleinbans.—Allard. (Intermedio de 15 minutos.) Tercera parte «Marina» Zarzuela en dos actos.

En el intermedio del segundo acto de «Marina» Sognar, romanza cantada por la Srita. Rosa Alvarez.

El teatro estaba elegantemente adornado tanto exterior como interiormente.

La concurrencia fué numerosa y escogida, todos los departamentos se veían llenos de gente y el aspecto que presentaba el salón iluminado profusamente era encantador.

El palco del frente fué ocupado por la mesa directiva de la Sociedad; las señoras y señoritas que la forman vestidas con exquisito gusto, tenían á uno y otro lado los estandartes de las sociedades «La Buena Madre» y «Siglo XX.» En los demás palcos y plateas lucían sus galas hermosas damas de la mejor sociedad.

En la platea de honor, derecha intercolumnio, sencillamente ataviada, vimos á la virtuosa señora Carmen Romero Rubio de Díaz, á ese ángel de bondad que por donde quiera es benéfico. La acompañaban la Sra. Díaz de la Torre y las Sritas. Romero Rubio. Aquella platea era el punto de mira porque la Sra. de Díaz tiene innumerables admiradores, ha sido y es la protectora del infortunado, ha sido y es la diosa augusta de caridad que lleva el consuelo y el pan á la choza del miserable, que salva el honor de las vírgenes y ampara al niño y al anciano.

A las 8.10 p. m., se levantó la tela y apareció en el escenario la Señorita Secretaria para leer el informe relativo, del que se desprende que hasta Septiembre de 1888 hubo un movimiento de caudales de \$6,230.01 cs. y que en 1.º de Octubre, se tenía una existencia en caja de \$3,504.83. Continuaron cubriéndose religiosamente los números del programa y llamó positivamente la atención la poesía de Agapito Silva, del inspirado poeta michoacano que modesto, apenas consiente que su nombre resuene, pero á quien la fama ha prodigado ya sus caricias. Si Agapito cautivó con sus versos, Rafael su hijo, el joven pianista, electrizó, tocó con sentimiento, con maestría, dominó las teclas y arrancó á ellas notas dulcísimas interpretando la 2.ª Rapsodia de Liszt. Rafael cada día obtiene nuevos triunfos. El porvenir del artista que nace, es grandioso y envidiable, cómo no serlo si él habla al alma pulsando el piano?

Las Sritas. Alvarez y los Sres. Rincón y González estuvieron muy bien.

«Caridad» fué desempeñada habilmente por la Srita. Gutiérrez.

«Marina» tocó á la Compañía del Sr. Pastor. Ignoramos por qué causa se varió el programa. Los artistas que tomaron parte lo hicieron á las mil maravillas, la Sra. Navarro cantó admirablemente, Aurelio Morales y Carriles, estuvieron inspirados; pero seamos justos, nadie como Vargas, Antonio Vargas estuvo esa noche como pocas veces.

Jamás habíamos concurrido á una fiesta tan agradable de la cual, aunque breve, damos cuenta, y de la que conservamos las más agradables impresiones.—E. M.

Seis nuevas escuelas.

En la Villa de San Pedro de Coahuila, se han inaugurado seis nuevas escuelas rurales, además de las que ya había establecidas tanto en la cabecera como en los demás puntos de la jurisdicción de aquella Municipalidad.

Esta mejora, en bien de la instrucción, habla muy alto en favor de la Corporación Municipal que actualmente administra á aquella Villa, cumpliendo con su cometido y esforzándose por el adelanto y mejoramiento de la población.

Nuevo médico.

Hemos recibido la siguiente esquela: «Ricardo E. Cicero tiene la honra de participar á vd. haber sido aprobado por unanimidad en la Escuela Nacional de Medicina de esta capital, en los días 23 y 26 del presente mes, para ejercer la profesión de Médico, Cirujano y Partero, ofreciéndose á sus órdenes.»

México, Junio de 1890.—Avenida Oriente núm. 524, antes Escalerillas 14.

Desearnos al aprovechado joven Cicero el mejor éxito en su distinguida y humanitaria profesión.

Captura importante.

Bajo el título de «A última hora» dice la *Voz de Nuevo León*, que están en poder de la policía americana seis más de los conspiradores y otros tres en poder del Coronel Cerón, de los que intentaron alterar la paz pública en la frontera del Norte.

Buena enseñanza para los que sueñan aún trastornar el orden público.

Experiencia, caballos trotones.

Regalo al Colegio Civil de Nuevo León.

El Sr. Ingeniero José María Méndez, residente en el Puerto de Matamoros, ha dotado á dicho plantel con una hermosa colección de piedras minerales, de las minas de Catorce, que se compone de sesenta ejemplares, clasificados según el inventario con que remitió su obsequio. Bien merece el Sr. Méndez el agradecimiento más sincero por su valioso regalo.

Enrique Rode

Ayer á las 11 de la mañana, fué extraído de la Cárcel de Belem, custodiado por cinco gendarmes el procesado Enrique Rode, para ir, según sabemos, á la 2.ª Sala del Tribunal Superior, con objeto de fundar la causa por la que recusó al Juez 3.º criminal.

El inculcado vestía elegantemente, revelando en su semblante tranquilidad absoluta.

Como nada sabemos del resultado de esta diligencia, no podemos decir nada.

Fiat.

Ha sido expedido un fiat de escrivano al Sr. Lic. Luis Flores Coro para que ejerce en el Distrito Federal.

Denegación de indulto.

Ha sido negado el recurso de indulto al Sr. Antonio Stazeleski que solicitó de la prisión que sufrió por el delito de robo.

Postulación.

Hé aquí la lista de los periódicos que fuera del Estado de Jalisco, peticionan para Gobernador al Sr. General Galván.

«La Vanguardia», «La Paz Pública», «Los Estados», «El Partido Liberal», «La Convención Radical Obrera» y «El Monitorio» de México; «El Cable», de Mulegé, Baja California; «La Revista Judicial» y «El Renacimiento» de Colima.

Gran demanda.

La está teniendo en Europa la madera mexicana llamada caoba y se cree que llegará á tener en los mercados de Londres y Liverpool el mismo precio que el leño de sándalo, que además de ser tintorero, es una planta que produce muy delicada esencia.

Últimamente se ha exportado del Estado de Campeche una gran cantidad de caoba para el extranjero.

Cónsul.

El Senado de los Estados Unidos ha confirmado el nombramiento de Mr. J. F. McCoskey, de Ohio, para cónsul en Acapulco.

Enlace.

Hemos recibido la siguiente carta: «Manuel Medina y Victoria López Toraya, tienen el honor de participar á vdes. su enlace, y se ofrecen á sus órdenes.»

Pachuca, Mayo 28 de 1890.»

Dadas las cualidades del apreciable caballero Sr. Medina y las virtudes que adornan á la Sra. Victoria López Toraya, es seguro que reinará eterna dicha en su hogar.

Consejo de Guerra.

El sábado 5 del presente Julio, á las 9 a. m., se reunió en el Cuartel del batallón de Ingenieros el Consejo de Guerra que debe juzgar al soldado del primer batallón de Infantería José Morales, acusado del delito de lesiones; y se formará con los capitanes Ernesto U. Múgica y Carlos A. Fuentes, tenientes Ismael Reyes y Juan Enrique, subtenientes Rodrigo Martínez y Eduardo Campuzano, y sargento 2.º Aurelio Iturría; y suplentes, capitanes Manuel P. Villarreal y Pedro L. de la Cerda, teniente Juan D. Arzamandi, subteniente Nicanor Delgado y sargento 1.º Manuel Labastida; siendo el juez instructor el coronel Generoso Guerrero; procurador, teniente coronel José M. García; defensor, coronel Lic. Arturo Paz, y asesor, coronel Lic. Rafael Zayas Enríquez.

La Srita. Luisa Morales.

Se encuentra postrada en el lecho del dolor aquella apreciable y virtuosa señorita, hermana política de nuestro querido y fino amigo el Sr. Licenciado Francisco Alfaro.

Desearnos su pronto y completo restablecimiento.